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Masa	kerja	32	tahun

Golongan

IIIa Rp 3.929.700

IIIb Rp 4.047.600

IIIc Rp 4.169.000

IIId Rp 4.294.100

IVa Rp 4.422.900

IVb Rp 4.555.600

IVc Rp 4.692.300

IVd Rp 4.833.000

IVe Rp 4.978.000

Masa	kerja	20-21	tahun

Golongan

IIIa Rp 3.037.000

IIIb Rp 3.128.100

IIIc Rp 3.221.900

IIId Rp 3.318.600

IVa Rp 3.418.200

IVb Rp 3.520.700

IVc Rp 3.626.300

IVd Rp 3.735.100

IVe Rp 3.858.700

Masa	kerja	14-15	

tahun	Golongan

IIIa Rp 2.669.800

IIIb Rp 2.749.900

IIIc Rp 2.832.400

IIId Rp 2.917.400

IVa Rp 3.004.900

IVb Rp 3.119.900

IVc Rp 3.251.800

IVd Rp 3.389.400

IVe Rp 3.532.800

Kementerian	 Keuangan	 (Kemenkeu)	 dikabarkan	 telah	

menyepakati	 kenaikan	 gaji	 hakim.	 Meski	 demikian,	

ribuan	'wakil	tuhan'	tersebut	akan	tetap	melakukan	aksi	

cuti	 massal	 pada	 Senin	 (7/10/2024)	 hingga	 Oktober	 2024	

medatang.	 Kabar	 beredar,	 para	 hakim	 yang	 tergabung	 dalam	

Gerakan	 Solidaritas	 Hakim	 Indonesia	 (SHI)	 tidak	 menyepakati	

angka	 kenaikan	 yang	 disodorkan	 negara.	 	 Disebut,	 pemerintah	

menjajikan	kenaikan	gaji	pokok	hakim	sebesar	15-18	persen	dan	

tunjangan	 45-70	 persen.	 Jumlah	 itu	 dinilai	 tidak	 memberikan	

dampak	 nyata	 untuk	 kesejahteraan	 hakim	 yang	 12	 tahun	 tanpa	

perubahan.	Khususnya	mereka	yang	bertugas	di	pengadilan	kelas	

II	 dan	 daerah	 terpencil.	 Dibandingkan	 negara	 tetangga,	

kesejahteraan	 hakim	masih	 tertinggal	 jauh.	 Gaji	 take	 home	 pay	

hakim	tingkat	pertama	di	Indonesia	berkisar	Rp12	juta,	sementara	

di	Malaysia,	gaji	hakim	jika	dirupiahkan	bisa	mencapai	Rp40	juta.	

Dikhawatirkan,	 hakim	 yang	 tidak	 memadai	 kesejahteraanya	

dapat	berdampak	pada	independensi.

Baca	Hal	11....

Cuti Massal 

'Wakil Tuhan' 

Tuntut Naik Gaji 

Dimulai
BERAPA GAJI HAKIM  SAAT INI?

Gaji Pokok Hakim
Masa	kerja	0-1	tahun

Golongan

IIIa Rp 2.064.100

IIIb Rp 2.151.400

IIIc Rp 2.242.400

IIId Rp 2.337.300

IVa Rp 2.436.100

IVb Rp 2.539.200

IVc Rp 2.646.600

IVd 2.758.500

IVe 2.875.200

Masa	kerja	2-3	tahun

Golongan

IIIa Rp 2.125.700

IIIb Rp 2.215.700

IIIc Rp 2.309.400

IIId Rp 2.407.100

IVa Rp 2.508.900

IVb Rp 2.615.000

IVc Rp 2.725.600

IVd Rp 2.840.900

IVe Rp 2.961.100

Masa	kerja	4-5	tahun

Golongan

IIIa Rp 2.189.200

IIIb Rp 2.281.800

IIIc Rp 2.378.300

IIId Rp 2.478.900

IVa Rp 2.583.800

IVb Rp 2.693.100

IVc Rp 2.807.000

IVd Rp 2.925.700

IVe Rp 3.049.500

Masa	kerja	6-7	tahun

Golongan

IIIa Rp 2.254.600

IIIb Rp 2.349.900

IIIc Rp 2.449.300

IIId Rp 2.552.900

IVa Rp 2.660.900

IVb Rp 2.773.500

IVc Rp 2.890.800

IVd Rp 3.013.100

IVe Rp 3.140.500

Masa	kerja	8-9	tahun

Golongan

IIIa Rp 2.347.100

IIIb Rp 2.420.100

IIIc Rp 2.522.500

IIId Rp 2.629.200

IVa Rp 2.740.400

IVb Rp 2.856.300

IVc Rp 2.977.100

IVd Rp 3.103.100

IVe Rp 3.234.300

Masa	Kerja	10-11	

tahun	Golongan

IIIa Rp 2.450.100

IIIb Rp 2.523.600

IIIc Rp 2.599.300

IIId Rp 2.707.700

IVa Rp 2.822.200

IVb Rp 2.941.600

IVc Rp 3.066.000

IVd Rp 3.195.700

IVe Rp 3.330.900

Masa	kerja	12-13	

tahun	Golongan

IIIa Rp 2.557.600

IIIb Rp 2.634.300

IIIc Rp 2.713.400

IIId Rp 2.794.800

IVa Rp 2.906.500

IVb Rp 3.029.400

IVc Rp 3.157.600

IVd Rp 3.291.100

IVe Rp 3.430.300

Masa	kerja	16-17	tahun

Golongan

IIIa Rp 2.787.000

IIIb Rp 2.870.600

IIIc Rp 2.956.700

IIId Rp 3.045.400

IVa Rp 3.136.800

IVb Rp 3.230.900

IVc Rp 3.348.900

IVd Rp 3.490.600

IVe Rp 3.638.200

Masa	kerja	18-19	tahun

Golongan

IIIa Rp 2.909.300

IIIb Rp 2.996.600

IIIc Rp 3.086.500

IIId Rp 3.179.100

IVa Rp 3.274.500

IVb Rp 3.372.700

IVc Rp 3.473.900

IVd Rp 3.594.800

IVe Rp 3.746.900

Masa	kerja	24-25	tahun

Golongan

IIIa Rp 3.309.400

IIIb Rp 3.408.700

IIIc Rp 3.510.900

IIId Rp 3.616.300

IVa Rp 3.724.800

IVb Rp 3.836.500

IVc Rp 3.951.600

IVd Rp 4.070.100

IVe Rp 4.192.200

Masa	kerja	22-23	tahun

Gologan

IIIa Rp 3.170.300

IIIb Rp 3.265.400

IIIc Rp 3.363.300

IIId Rp 3.464.200

IVa Rp 3.568.200

IVb Rp 3.675.200

IVc Rp 3.785.500

IVd Rp 3.899.000

IVe Rp 4.016.000

Masa	kerja	28-29	tahun

Golongan

IIIa Rp 3.606.200

IIIb Rp 3.714.400

IIIc Rp 3.825.900

IIId Rp 3.940.600

IVa Rp 4.058.800

IVb Rp 4.180.600

IVc Rp 4.306.000

IVd Rp 4.435.200

IVe Rp 4.568.300

Masa	kerja	26-27	tahun

Golongan

IIIa Rp 3.454.600

IIIb Rp 3.558.300

IIIc Rp 3.665.000

IIId Rp 3.775.000

IVa Rp 3.888.200

IVb Rp 4.004.900

IVc Rp 4.125.000

IVd Rp 4.248.800

IVe Rp 4.376.200

Masa	kerja	30-31	tahun

Golongan

IIIa Rp 3.764.500

IIIb Rp 3.877.400

IIIc Rp 3.993.800

IIId Rp 4.113.600

IVa Rp 4.237.000

IVb Rp 4.364.100

IVc Rp 4.495.000

IVd Rp 4.629.900

IVe Rp 4.768.700

Besaran 

tunjangan hakim:
HAKIM	TINGKAT	BANDING	PADA	PENGADILAN	TINGGI,	

DILMILTAMA,	DILMILTI:

Ketua/Kepala Rp 40.200.000

Wakil Ketua/Wakil Kepala Rp 36.500.000

Hakim Utama/Mayjen/ Laksda/Marsda TNI Rp 33.300.000

Hakim Utama Muda/Brigjen/ Laksma/Marsma TNI Rp 31.100.000

Hakim Madya Utama/Kolonel Rp 29.100.000

Hakim Madya Muda/Letnan Kolonel Rp 27.200.000

HAKIM	TINGKAT	PERTAMA

Pengadilan	Kelas	IA	Khusus	(termasuk	Hakim	Yustisial	yang	

diperbantukan	pada	MA	RI	sebagai	Asisten	Koordinator)

Ketua/Kepala Rp 27.000.000

Wakil Ketua/Wakil Kepala Rp 24.500.000

Hakim Utama Rp 24.000.000

Hakim Utama Muda Rp 22.400.000

Hakim Madya Utama/Kolonel Rp 21.000.000

Hakim Madya Muda/Letnan Kolonel Rp 19.600.000

Hakim Madya Pratama/Mayor Rp 18.300.000

Hakim Pratama Utama Rp 17.100.000

Hakim Pratama Madya/Kapten Rp 16.000.000

Hakim Pratama Muda Rp 14.900.000

Hakim Pratama Rp 14.000.000

Pengadilan	Kelas	IA	(termasuk	Hakim	

Yustisial	lainnya	yang	diperbantukan	pada	

MA	RI),	Dilmil	tipe	A

Ketua/Kepala Rp 23.400.000

Wakil Ketua/Wakil Kepala Rp 21.300.000

Hakim Utama Rp 20.300.000

Hakim Utama Muda Rp 19.000.000

Hakim Madya Utama/Kolonel Rp 17.800.000

Hakim Madya Muda/Letnan Kolonel Rp 16.600.000

Hakim Madya Pratama/Mayor Rp 15.500.000

Hakim Pratama Utama Rp 14.500.000

Hakim Pratama Madya/Kapten Rp 13.500.000

Hakim Pratama Muda Rp 12.700.000

Hakim Pratama Rp 11.800.000

Pengadilan	Kelas	IB,	Dilmil	tipe	B

Ketua/Kepala Rp 20.200.000

Wakil Ketua/Wakil Kepala Rp 18.400.000

Hakim Utama Rp 17.200.000

Hakim Utama Muda Rp 16.100.000

Hakim Madya Utama/Kolonel Rp 15.100.000

Hakim Madya Muda/Letnan Kolonel Rp 14.100.000

Hakim Madya Pratama/Mayor Rp 13.100.000

Hakim Pratama Utama Rp 12.300.000

Hakim Pratama Madya/Kapten Rp 11.500.000

Hakim Pratama Muda Rp 10.700.000

Hakim Pratama Rp 10.030.000

Pengadilan	Kelas	II

Ketua/Kepala Rp 17.500.000

Wakil Ketua/Wakil Kepala Rp 15.900.000

Hakim Utama Rp 14.600.000

Hakim Utama Muda Rp 13.600.000

Hakim Madya Utama/Kolonel Rp 12.800.000

Hakim Madya Muda/Letnan Kolonel Rp 11.900.000

Hakim Madya Pratama/Mayor Rp 11.100.000

Hakim Pratama Utama Rp 10.400.000

Hakim Pratama Madya/Kapten Rp 9.700.000

Hakim Pratama Muda Rp 9.100.000

Hakim Pratama Rp 8.500.000
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Jokowi: 

Pindah Ibu Kota 

Jangan 

Dikejar-kejar
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Keppres IKN Disebut Diteken Prabowo, 

Jokowi: Pindah Ibu Kota Jangan Dikejar-kejar

JAKARTA-Presiden Joko Widodo 
mengatakan Keputusan Presiden 
(Keppres) pemindahan ibu kota ke 
IKN bakal  ditandatangani  oleh 
presiden terpilih, Prabowo Subianto 
ketika sudah resmi menjabat nanti.

Proses pemindahan Ibu Kota 
Indonesia dari Jakarta ke Ibu Kota 
Nusantara (IKN) di Kalimantan Timur 
t i d a k  d i b u r u - b u r u  s e h i n g g a 
dikhawatirkan tidak maksimal.

Jokowi  meni la i  agar  proses 
pemindahan itu dilakukan secara 
alami dan mempertimbangkan penuh 
kesiapan infrastruktur yang ada.

"Pindah rumah saja ruwetnya 
kayak gitu, ini pindah Ibu Kota. Jadi 
apa, jangan dikejar-kejar, sehingga 
belum siap kita paksakan, akhirnya 
tidak baik. Saya kira ini normal, 
natural  saja ,"  kata Jokowi usai 
menghadiri Nusantara TNI Fun Run 
2024 di kawasan IKN, Kalimantan 
Timur, Minggu (6/10/2024).

Jokowi  menyebut  perlu  ada 
kesiapan matang perihal penataan 
ekosistem yang perlahan mulai 
dibangun, baik itu fasilitas kesehatan, 
pendidikan, hingga ruang hiburan bagi 
warga sekitar.

"Pelan-pelan kita pindahkan, 
sehingga semuanya, terasa nyaman di 
sini," imbuhnya.

Jokowi selanjutnya menekankan 
Keputusan Presiden (Keppres) terkait 
pemindahan masih belum rampung 
lantaran menunggu kesiapan di IKN.

Ia menyatakan Presiden Terpilih 
RI Prabowo Subianto yang sepatutnya 
menerbitkan Keppres tersebut . 
Adapun Prabowo bersama Wakil 
Presiden Terpilih Gibran Rakabuming 
Raka akan resmi dilantik per 20 
Oktober 2024.

"Ya mestinya gitu, presiden yang 
baru, pak Prabowo," ujar Jokowi.

Staf Khusus Presiden Bidang 
H u k u m  D i n i  S h a n t i  P u r w o n o 
sebelumnya mengatakan Jakarta 
masih berstatus sebagai Ibu Kota 
Indonesia hingga saat ini. Sebab 
perpindahan Ibu Kota secara lengkap 
dan resmi masih menunggu Keppres.

Namun terkait kapan waktu tepat 
Keppres diterbitkan oleh Presiden 
Joko Widodo, Dini menyebut bahwa 
hal tersebut kewenangan penuh 
presiden.

Kendati demikian, Dini kala itu 
m e m a s t i k a n  p e m e r i n t a h  a k a n 
mengupayakan agar rentang waktu 
p e n e r b i t a n  K e p p r e s  d a n  j u g a 
pengesahan UU DKJ tidak terlampau 
jauh.

Inggris	Bakal	Bangun	
Botanical	Garden	

Terpisah,  Menteri  Pekerjaan 
U m u m  d a n  Pe r u m a h a n  Ra k ya t 

(Menteri PUPR) Basuki Hadimoeljono 
m e n g u n g k a p k a n  i nve s t o r  d a r i 
London, Inggris, akan membangun 
Botanical Garden di IKN mulai pekan 
depan.

Hal ini menyusul investor asing 
yang sudah lebih dulu melakukan 
g r o u n d b r e a k i n g  d i  I K N ,  ya i t u 
perusahaan asal China, Delonix Group, 
serta perusahaan asal Rusia Magnum 
Estate International.

"Ke depan Botanical Garden dari 
L o n d o n ,  t e t a p i  y a n g  l a i n  l a g i 
difinalkan. Jadi minggu depan baru 
akan groundbreaking," ungkapnya 
saat ditemui awak media di IKN, 
Minggu (6/10/2024).

Adapun Jokowi sudah melakukan 
groundbreaking Nusantara Botanical 
Garden pada 4 Juni 2024 lalu. Proyek 
ini digarap oleh konsorsium yang 
salah satu anggotanya Sinar Mas. 
Tidak diketahui apakah ada suntikan 
modal dari asing di proyek tersebut.

Selain itu,  Basuki juga tidak 
menjelaskan lebih lanjut apakah 
Botanical Garden hasil investasi 
Inggris tersebut adalah proyek yang 
berbeda dari Nusantara Botanical 
Garden.

Basuki mengatakan, Presiden 
J o k o w i  b e r e n c a n a  m e l a k u k a n 
groundbreaking lanjutan di pekan 
depan, kemungkinan setelah 12 
Oktober 2024.

"Lagi kami lihat, karena kan beliau 
[Jokowi] hari ini pulang dan pada 11 
Oktober kalau jadi tes training center 
(TC) PSSI, maka beliau akan ke IKN 
lagi. Tapi 12-nya beliau ke Solo lagi, 
jadi setelah itu mungkin," jelasnya.

Selain Inggris, dia belum bisa 
membeberkan investor asing maupun 
domestik lain yang akan memulai 
pembangunan proyeknya di IKN.

"Dalam ada luar ada tetapi lagi 
difinalkan belum fix betul, belum tau 
ada berapa yang akan ground-
breaking," pungkas Basuki.

P l t  K e p a l a  O I K N  i n i  j u g a 
menuturkan akan ada peresmian 

pusat pelatihan PSSI pada 10 atau 11 
O k t o b e r  2 0 2 4 .  P e r e s m i a n  i n i 
dijadwalkan dilakukan oleh Jokowi.

Di sela-sela peresmian tersebut, 
menurut Basuki,  pihaknya akan 
mengupayakan agar ada ground 
breaking kembali. "Sekarang sedang 
difinalkan mana-mana saja yang 
sudah siap untuk di-groundbreaking," 
imbuh Basuki.

Adapun jumlah investasi di IKN 
untuk non-APBN saat ini, kata Basuki 
telah mencapai angka Rp 58,4 triliun. 
Pemerintah masih membuka lebar 
segala peluang investasi, terutama 
sektor logistik untuk mendorong 
keramaian.

Di sisi lain, Basuki juga menyebut 
akan ada 13 tower hunian bagi 
aparatur sipil negara (ASN) yang siap 
untuk dihuni pada Oktober tahun ini.

Bandara	Diperpanjang
Sementara itu,  Menteri  Per-

h u b u n g a n  B u d i  K a r ya  S u m a d i  
mengatakan Bandara Nusantara di Ibu 
Kota Nusantara (IKN) Kalimantan 
Timur kini memiliki panjang 2.200 
meter dengan lebar 45 meter. 

“Saat ini Kementerian PUPR telah 
melakukan penebalan pada area 
runway dengan target selesai pada 10 
Oktober 2024. Saat ini kami pun 
melakukan verifikasi kelayakan 
runway dan hal ini dilakukan untuk 
kembali mengunci pesawat,” kata Budi 
Karya di IKN, Kalimantan Timur, 
Minggu (6/10/2024).

Menhub mengatakan pesawat 
Kepresidenan dengan tipe RJ85 sukses 
mendarat di Bandara Nusantara. 
Setelah bertambah tebal dan luas, kata 
Menhub, landasan pacu bandara akan 
s i a p  u n t u k  d i d a r a t i  p e s a w a t 
Kepresidenan Boeing Business Jet 
737-800. 

“Sebelum pesawat  Presiden 
mendarat, kami akan melakukan 
proving flight dengan pesawat sejenis. 
Sama seperti sebelum kedatangan 

RJ85 di Bandara Nusantara,” ujar 
Menhub.

Dalam hal ini,  menhub serta 
j a j a r a n n y a  m e n i n j a u  p r o s e s 
pembangunan terminal bandara. 
Menhub memastikan pembangunan 
terminal sesuai dengan konsep besar 
IKN, yakni berorientasi pada alam dan 
ramah lingkungan.

“Pembangunan bandara IKN 
sendiri ditargetkan selesai pada 31 
Desember 2024, dengan runway 
sepanjang 3000 meter dan luas 
bangunan terminal 7.350 meter². 
Bandara Nusantara nantinya dapat 
melayani penerbangan hingga jenis 
terbesar B-777 300 ER dan A380,” kata 
Menhub. (wid,kum,rls,ist/ dya)

Jokowi	bersama	warga	di	IKN	dalan	acara	Nusantara	TNI	Fun	Run	2024,	Minggu	(6/10/2024).(Biro	Pers	Sekretariat	Presiden)

3 INVESTOR 
ASING MASUK 
KE IKN

Nilai investasi:
US$	33	juta

Peruntukan:
Pembangunan	kompleks	
komersial	berisi	hotel,pusat	
perbelanjaan,	kantor,	dll

DELONIX 
GROUP (Cina)

Nilai investasi:
US$	33	juta

Peruntukan:
Pembangunan	serviced	
apartment,	area	komersil,	
dll

MAGNUM ESTATE 
INTERNATIONAL
(RUSIA) 

Nilai investasi:
US$	9,8	juta

Peruntukan:
Pembangunan	kawasan
pendidikan	di	lahan
7.900	meter	persegi

AUSTRALIAN
INDEPENDENT
SCHOOL (AUSTRALIA)
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Catatan untuk DPR: Kritisi Capim KPK 

di Uji Kelayakan dan Kepatutan

rekam jejak, hingga pengetahuan 
peserta terkait  pemberantasan 
korupsi.

Selain itu, capim KPK juga perlu 
dimintai pendapatnya tentang upaya 
penegakan hukum terkait tindak 
pidana korupsi ke depan. Namun, 
Asfinawati tidak terlalu yakin DPR 
akan mampu diandalkan dalam uji 
kelayakan dan kepatutan capim KPK.

“Parpol sebagai instrumen di 
parlemen ada di bawah Pemerintah, 
maka tidak ada hal yang kritis di DPR," 
tuturnya. 

Pansel	Inkonsisten	
Tra n s p a re n c y  I n te r n a t i o n a l 

Indonesia (TII) menilai 10 nama calon 
pimpinan Komisi Pemberantasan 
Korupsi (Capim KPK) yang diloloskan 
oleh Panitia Seleksi (Pansel) tidak 
layak. Peneliti TII Alvin Nicola Nicola 
mengatakan, 10 nama capim yang saat 
ini sudah masuk ke meja presiden itu 
d i n i l a i  b e r m a s a l a h  d a l a m  h a l 
kapasitas dan integritasnya. 

"Kenapa tidak layak? Lebih karena 
dua hal. Satu itu memang jelas ada 
problem soal kapasitas, integritas, dan 
itu sudah dipertanyakan sejak awal 
proses seleksi,” ujar Alvin dalam 
konferensi pers di Jakarta Pusat, 
Minggu (6/10/2024). 

Menurut Alvin, selama ini publik 
telah memberikan banyak masukan 
kepada Pansel Capim KPK. Namun, 
persoalan yang paling terlihat adalah 
t i d a k  a d a nya  s t a n d a r  u j i  ya n g 
digunakan pansel dalam proses 
seleksi. 

P i h a k n y a  m e n i l a i  t e r d a p a t 
inkonsistensi dalam seleksi tersebut. 
Di antaranya menyangkut bagaimana 
Laporan Harta Kekayaan Penye-
lenggara Negara (LHKPN) peserta 
dipermasalahkan karena dinilai tidak 
wajar sehingga tidak lolos. 

N a m u n ,  s t a n d a r  i t u  t i d a k 
berlaku bagi peserta seleksi lainnya. 
“Jadi kita melihat ada inkonsistensi 
dalam proses seleksi, batu ujinya 

tidak sama,” kata Alvin. Selain itu, TII 
juga melihat peserta dengan latar 
belakang aparat penegak hukum 
instansi tertentu memiliki bobot yang 
lebih berat dibanding kandidat lain. TII 
juga mencatat, persoalan seleksi ini 
tidak hanya terdapat pada nama-nama 
dan prosesnya yang tidak baik.  
“Artinya nama-nama yang masuk juga 
b e r m a s a l a h ,  t a p i  j u g a  k a r e n a 
ekosistem antikorupsinya bermasalah 
juga,” ujarnya. 

Pada kesempatan yang sama, 
dosen Sekolah tinggi Hukum (STH) 
Indonesia Jentera, Asfinawati menilai, 
semua peserta seleksi yang hari ini 
dinyatakan lolos nyaris semuanya 
bermasalah. Mereka memiliki afiliasi 
dengan lembaga penegak hukum 
seperti kepolisian dan kejaksaan. 

Ia melihat terdapat upaya agar 
pimpinan KPK harus diisi termasuk 
oleh dua instansi penegak hukum itu. 
“Pendapat itu tentu saja kalau sebagai 
sebuah perwakilan adalah pendapat 
yang sesat ,”  ujar Asfin.(rls,wid, 
ant,met/dya)

capim KPK yang diloloskan Pansel. 
Ta h a p a n  i n i  d i la ku ka n  se te la h 
Presiden memberikan 10 nama capim 
dan calon Dewas KPK kepada DPR.

“Kita berharap proses selanjutnya 
ada kesempatan bagi kita 'menguliti' 
lebih dalam profil capim-capim ini,” 
kata Alvin dalam diskusi yang digelar 
Koalisi masyarakat sipil Antikorupsi, 
di Jakarta, Minggu (6/10/2024).

Kendati begitu, menurut Alvin, itu 
semua nantinya tergantung dari 
political will DPR terhadap upaya 
penguatan antikorupsi di Indonesia. 
Pasalnya, saat ini presiden Joko 
Widodo sendiri belum memberikan 
nama-nama capim dan cadewas KPK 
ke DPR.

A l v i n  m e n g a t a k a n ,  m o m e n 
penyerahan 10 nama capim KPK ke 
DPR juga dapat meng-gambarkan 
situasi politik dari seleksi pimpinan 
KPK ini. Apakah nama-nama capim 
KPK akan diserahkan di akhir periode 
masa jabat presiden Jokowi atau di 
pemerintahan yang sudah dipimpin 
presiden terpilih, Prabowo Subianto.

“Ini penting melihat seberapa 
banyak (potensi) KPK ke depan akan 
dikeruk, apakah alat politik penguasa 
sekarang atau nanti," ujarnya.

Dalam kesempatan yang sama, 
pengajar STH Indonesia Jentera, 
Asfinawati, mengatakan bahwa proses 
uji kepatutan dan kelayakan di DPR 
turut menentukan kualitas parlemen. 
Jika DPR meloloskan figur yang punya 
catatan etik dan integritas yang cacat 
sebagai pimpinan KPK, maka ini 
menjadi cerminan fungsi parlemen 
yang buruk.

“Memang ini jadi hambatan paling 
utama bagi saya. Harusnya DPR 
memang jadi check and balances pada 
(capim) pilihan presiden,” kata 
Asfinawati.

Sementara itu, dia menilai perlu 
ada satu indikator uji kelayakan dan 
kepatutan yang harus dipersiapkan 
DPR dalam memilih capim KPK. 
Misalnya wajib menguji integritas, 

JAKARTA- Peneliti Transparency 
International Indonesia (TII) Alvin 
Nicola menyebut bahwa uji kelayakan 
dan kepatutan (fit and proper test) di 
DPR dapat menjadi tahapan penting 
untuk mengetahui lebih dalam 10 

Capim KPK yang 
Memasuki Tahapan 
Akhir Seleksi 

1.	Agus	Joko	Pramono
Agus Joko Pramono dikenal sebagai 

Wakil Ketua BPK periode 2019-2023. 

Agus juga dikenal sebagai guru besar 

akuntansi publik di Universitas Jenderal 

Soedirman (Unsoed). Ia juga merupakan 

Komisaris PT Pertamina Hulu Energi.

2.	Ahmad	Alamsyah	Saragih
Alamsyah Saragih dikenal Anggota 

Ombudsman Republik  Indonesia 

periode 2016-2020. 

3.	Djoko	Poerwanto
Irjen Djoko pernah menjadi Kasubdit II 

Tipikor Bareskrim. Ia juga sempat 

ditugaskan menjadi penyidik KPK.Ia 

selanjutnya menjadi Kapolda NTB. 

Kemudian pada 2023, Irjen Djoko 

menjabat sebagai Kapolda Kalteng.

4.	Fitroh	Rohcahyanto
Pernah menjadi Direktur Penuntutan 

(Dirtut) KPK. Jejak penuntutan Fitroh 

juga terdapat dalam kasus korupsi 

proyek e-KTP. Usai menjabat selama 11 

tahun di KPK, ia kembali ke Kejaksaan 

Agung (Kejagung).

5.	Ibnu	Basuki	Widodo
I b n u  B a s u k i  W i d o d o  h a k i m  d i 

Pengadilan Tinggi Manado.

6.	Ida	Budhiati
Mantan anggota Dewan Kehormatan 

Penyelenggara Pemilu. Sebelumnya, Ida 

juga pernah menjabat sebagai anggota 

KPU Jawa Tengah.

7.	Johanis	Tanak
Merupakan Wakil Ketua KPK yang 

menggantikan Lili Pintauli. Johanis 

Tanak memiliki latar belakang sebagai 

jaksa.

8.	Michael	Rolandi	Cesnanta	Brata
Mantan Kepala  Badan Pengelola 

Keuangan Daerah DKI. Kini, ia menjabat 

sebagai Komisaris PT Bank DKI sejak 14 

Desember 2022.

9.	Poengky	Indarti
Anggota Komisi Kepolisian Nasional 

(Kompolnas) periode 2020-2024. Ia 

juga ikut mendirikan Imparsial The 

Indonesian Human Right Monitor 

(Imparsial). Anggota Kompolnas ini juga 

dikenal sebagai Dewan Pakar Hoegeng 

Awards 2023 dan 2024.

10.	Setyo	Budiyanto
Mantan Kapolda  Sulawesi  Utara 

m e n g g a n t i k a n  I r j e n  M u l y a t n o . 

Selanjutnya pati Itwasum Polri ini 

ditugaskan di Kementerian Pertanian 

dan ia pun naik pangkat menjadi 

Komjen.

Cadewas KPK Lolos 
10 Besar dan Hartanya

Benny Jozua Mamoto 
Rp	6.710.422.500

Chisca Mirawati 
(bukan	penyelenggara	negara)

Elly Fariani 
Rp	1.909.343.500

Gusrizal 
Rp	6.904.009.388

Hamdi Hassyarbaini 
(bukan	penyelenggara	negara)

Heru Kreshna Reza	
Rp	10.724.442.131

Iskandar Mz 
Rp	279.615.245

Mirwazi 
Rp	415.000.000

Sumpeno 
Rp	1.295.800.000

Wisnu Baroto 
Rp	5.039.300.957

Diskusi	Koalisi	masyarakat	sipil	Antikorupsi		di	Jakarta,	Minggu	(6/10/2024)	sebut	10	nama	capim	KPK	calon		

dewas	KPK	yang	diloloskan	oleh	Panitia	Seleksi	(Pansel)	KPK	2024	memiliki	rekam	jejak	yang	bermasalah.IST
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JAKARTA -Akhir-akhir ini publik 
dibikin geger oleh kebijakan Badan 
Penyelenggara Jaminan Produk Halal 
(BPJPH) Kementerian Agama yang  
memberikan label halal pada produk 
yang secara istilah dianggap haram. 
Produk tersebut menggunakan nama 
jenis miras yaitu Bir, Tuak dan Wine.

Di tengah pro- kontra tersebut, 
menurut Undang-undang Nomor 33 
Tahun 2014 tentang Jaminan Produk 
Halal (JPH), semua produk yang 
masuk, beredar, dan diperdagangkan 
di Indonesia wajib memiliki sertifikat 
halal.

Kewajiban ini diatur dalam 
Peraturan Pemerintah Nomor 39 
Tahun 2021 tentang Penyelenggaraan 
Bidang Jaminan Produk Halal, dengan 
tahapan pelaksanaan, di mana tahap 
pertama akan berakhir pada 17 
Oktober 2024.

K e p a l a  B P J P H  K e m e n a g ,  
Muhammad Aqil Irham, menyatakan 
bahwa ada tiga kelompok produk yang 
harus memiliki sertifikat halal pada 
akhir tahap pertama tersebut: 
makanan dan minuman, bahan baku 
dan tambahan pangan, serta produk 
h a s i l  s e m b e l i h a n  d a n  j a s a  
penyembelihan.

"Ketiga kelompok produk ini harus 
bersertifikat halal sebelum 17 Oktober 
2024. Jika tidak, akan ada sanksi," 
t e g a s n y a  d i k u t i p  M i n g g u  
(6/10/2024). Aqil juga mengimbau 
para pelaku usaha untuk segera 
mengurus sertifikat halal melalui 
BPJPH.

Aqil menegaskan bahwa aturan 
tersebut berlaku untuk semua jenis 
usaha,  termasuk usaha besar,  
menengah, kecil, hingga pedagang kaki 
lima. Jika produk-produk ini belum 

bersertifikat halal saat beredar, sanksi 
yang diberikan dapat berupa pe-
ringatan tertulis, denda administratif, 
atau penarikan produk dari pasaran, sesuai 
dengan PP Nomor 39 Tahun 2021.

Sebagai ke-mudahan bagi pelaku 
Usaha Mikro dan Kecil (UMK), BPJPH 
menyediakan kuota Sertifikasi Halal 
Gratis (Sehati) melalui jalur sertifikasi 
halal self-declare. Aqil mendorong 
p e l a k u  U M K  u n t u k  s e g e r a  
memanfaatkan fasilitas ini sebelum 
kuota habis.

Pendaftaran serti-fikasi halal 
dapat dilakukan melalui aplikasi 
Sihalal yang tersedia secara online 24 
jam. Dengan ini, pelaku usaha tidak 
perlu lagi membawa berkas fisik 
sertifikat halal ke kantor BPJPH atau 
Kemenag, karena semua proses dapat 
dilakukan secara daring.

Industri	Dikuasai	Brasil	-	China
Diketahui, potensi industri halal 

cukup besar untuk dikembangkan. 
Sayangnya, untuk sektor makanan 
halal saja saat ini masih dikuasai oleh 

muslim global saat ini mencapai 2 
miliar jiwa, yang mayoritasnya berada 
di Indonesia.

S e n a d a ,  M o h a m m a d  N a b i l  
Almunawar, Fakultas Bisnis dan 
Ekonomi UBD Universiti Brunei 
Darussalam juga menyoroti kue 
ekonomi syariah yang tidak mencakup 
negara-negara muslim.

“ D i  I n d o n e s i a  p u n  k i t a  
produksinya bagus, tapi sebenarnya 
produsennya non-mulsim. Jadi yang 
menikmati ke pasar halal ini non 
muslim. Sebenarnya ini menjadi wake 
up call,” tutur Nabil.

Khusus Indonesia sektor ekonomi 
halal yang dapat dikembangkan adalah 
keuangan, pariwisata, makanan, dan 
fashion. Pada saat ini, Indonesia dapat 
memanfaatkan populasi Muslim yang 
kini sekitar 237 juta jiwa.

Untuk fesyen halal misalnya yang 
juga bisa membantu industri tekstil 
Tanah Air yang sedang terpuruk. 
Hakam menyebut pihak Industri dan 
pegiat fesyen perlu disinergikan.

"Dalam konteks industri fashion, 
bisa dijadikan pemantik kita bisa 
bangkit dari keterpurukan. Kita tahu 
akhir-akhir ini banyak penutupan 
industri tekstil, PHK, ini peluang besar 
dari industri fashion . Kenapa tidak 
disinergikan, ini adalah bidang 
ekonomi kreatif yang bisa kita 
tumbuhkan," kata Hakam.

Konsumsi masyarakat Muslim 
dunia diperkirakan bisa menyentuh 
US$ 3 triliun. Hakam menyatakan 
potensi tersebut harus bisa diambil 
o l e h  n e g a r a - n e g a r a  m u s l i m ,  
khususnya Indonesia.

“Ke depan kurang lebih 2 miliar 
penduduk muslim dunia  akan 
mengeluarkan konsumsi sekitar US$ 3 
triliun, hampir tiga kali lipat PDB 
Indonesia yang US$ 1 triliun. Ini 
artinya hal yang sangat besar dan 
mesti kita ambil untuk bagaimana kita 
bersinergi dengan Brunei, Malaysia, 
dan negara-negara OKI," tutur 
Hakam.(wid,rls,ist, tmp/dya)

negara non-Muslim atau yang 
mayoritas penduduknya bukan 
Muslim.

Hakam Naja, Anggota DPR periode 
2014-2019 dan Associate INDEF 
mengatakan, Brasil, Amerika Serikat 
(AS) hingga China berada di posisi lima 
besar produsen makanan halal global. 
Hal tersebut berdasarkan berdasarkan 
laporan State of the Global Islamic 
Economy (SGIE).

Data Keadaan Ekonomi Islam 
Global 2023-2024, yang menguasai 
industri makanan dan minuman di 
negara-negara OKI (Organisasi Kerja 
Sama Islam), yang terkait industri 
makanan halal, pertama adalah Brasil, 
kedua India, ketiga Amerika, keempat 
Rusa, kelima China. Kita konsumen 
terbesar,” terang Hakam dalam 
konferensi pers virtual,  Jumat 
(4/9/2024).

Hakam menilai perlunya adanya 
sinergi antar negara-negara Islam, 
k h u s u s n y a  I n d o n e s i a ,  u n t u k  
mengoptimalkan potensi ekonomi 
syariah global. Terlebih lagi, populasi 

Catat! Wajib Bersertifikat Halal 
Dimulai 17 Oktober 2024

Pelapor	menunjukkan		wine	dengan	logo	halal	bermerek	Nabidzaat	diperiksa	polisi,	Kamis	(7/9/2023).ist

Makanan	Minimum Media	&	Rekreasi Farmasi Kosmetik

149.8

23.7
6.1 5.4

Konsumsi produk halal 
di indonesia

Data	Dinar	Standard	2022	
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JAKARTA  -  R i dwa n  K a m i l  d a n 
Pramono Anung saling adu gagasan 
soal permalasahan gen Z di Jakarta. 
Hal ini disampaikan pada debat 
perdana Pilkada Jakarta 2024, Minggu 
(6/10/2024) di JIExpo Kemayoran, 
Jakarta Pusat. 

Momen tersebut digunakan untuk 
menanyakan perihal pemutusan 
hubungan kerja (PHK) di kalangN 
anak muda.

“Untuk golongan Gen Z yang di-
P H K ,  s t re s  t i b a - t i b a  l a p a n g a n 
pekerjaan berkurang kena PHK, 
bagaimana kira-kira gagasan kepada 
mereka,” tanya Ridwan Kamil kepada 
P r a m o n o - R a n o  d i  J a k a r t a 
I n t e r n a t i o n a l  E x p o  ( J i e x p o ) 
Kemayoran, Jakarta Pusat, Minggu 
(6/10/2024).

Pramono pun menanggapi, bahwa 
ada program bekerja dari mana saja 
alias Work From Anywhere (WFA). 
Adapun penerapannya bisa dengan 
dua hari di kantor, tiga hari di mana 
saja.

“Kementerian Sekretariat Kabinet 
telah menerapkan itu dan hasilnya 
b e t u l - b e t u l  t i n g g i  d a n  s a n g a t 
m e m u a s k a n .  S e h i n g g a  d e n g a n 
d e m i k i a n  k a l a u  s a y a  m e n j a d i 
gubernur Jakarta maka program 
bekerja dari mana saja akan kami 
lakukan,” ucap Pramono.

Untuk Gen Z yang terkena PHK, 
pihaknya akan membuka hotline 
konseling 24 jam untuk curhat dan 
m e n y a m p a i k a n  k e l u h  k e s a h . 
Sementara untuk jangka panjang, baik 
Gen Z dan milenial memiliki potensi 
yang sangat luar biasa di sektor 
ekonomi kreatif.

“ E k o n o m i  k r e a t i f  h a r u s 
ditimbulkan dan mereka mau bekerja 
di situ. Karena para Gen Z ini, saya ini 
maju gubernur diajari oleh anak-anak 
saya, oleh teman-temannya. Dulu tidak 
pernah terbayangkan, termasuk 
persoalan ekonomi kreatif. Saya diajak 
ke car free day, ada tukang foto yang 
t e r n ya t a  m e r e k a  b e s a r  s e k a l i 
komunitasnya dan mendapatkan 
penghasilan dari situ,” ujar Pramono.

Ridwan Kamil pun menanggapi 
jawaban Pramono, bahwa pihaknya 
lebih  memil ih  untuk membuat 
program dana kekuatan sosial untuk 
Gen Z yang mengalami PHK.

“Selama t iga bulan sebelum 
mereka bisa melamar kerja lagi. Nanti 
a n g k a n y a  k i t a  h i t u n g  s e s u a i 
kebutuhan APBD. Itulah negara hadir 
pada adik-adik Gen Z jika Anda kena 
PHK,” kata Ridwan Kamil.

Dia pun mengakui penerapan WFA 
juga penting, namun perlu dilengkapi 

k e t e r s e d i a a n  k o p i  g r a t i s  d a n 
memperbanyak coworking tanpa 
biaya untuk Gen Z di Jakarta.

“Termasuk minum kopinya, karena 
Gen Z ini konsumsi kopinya besar 
sekali dan mahal. Nanti kita gratis 
kopinya. Yang berikutnya, mari fokus 
kekuatan ekonomi baru yaitu ekonomi 
digital, ekonomi kreatif yang akan 
berbeda dengan ekonomi orang 
tuanya yang sifatnyan nine to five. Bisa 
di mana saja dan kapan saja,” ungkap 
Ridwan Kamil.

K e m b a l i  P r a m o n o  A n u n g 
menanggapi pernyataan Ridwan 
Kamil, bahwa pihaknya secara prinsip 
Gen Z harus dilatih untuk berkreasi. 
D i a  p u n  m e n e g a s k a n  l e b i h 
menawarkan langkah yang membuat 
Gen Z semakin berkembang, seperti 
terlibat dalam panggung karang 
t a r u n a  d a n  a k h i r nya  m e m i l i k i 
pendapatan baru.

“Karena saya meyakini para Gen Z 
ini tidak perlu semata-mata diberi 
gratis kopi. Tetapi juga yang lebih 
penting adalah talenta-talenta mereka 
di support oleh negara. Dan negara 
hadir untuk itu,” ujar Pramono.

Suswono yang menjadi calon wakil 
gubernur Jakarta dari Ridwan Kamil 
pun menambahkan, bahwa pihaknya 
tetap memastikan ketersediaan 
lapangan pekerjaan untuk Gen Z. 
Te r m a s u k  d e n g a n  m e n d o r o n g 
wirausaha muda lewat program 
inkubasi dan akses modal.

“Dan yang lebih penting lagi, 
adalah pelatihan siap kerja. Dan nanti 
anak-anak muda akan magang di 
Provinsi, baik di BUMD ataupun di 
kantor  gubernur,  mereka akan 
dapatkan pelajaran langsung di 
lapangan,” ucap Suswono.

Dharma	Pongrekun	Bikin	
Warganet	Ngakak

R i dwa n  K a m i l  m e m b e r i k a n 

pertanyaan kepada calon nomor urut 2 
Dharma Pongrekun. Ia bertanya, bila 
waktu dapat diputar kembali, apa yang 
kira-kira bisa dilakukan seandainya 
pandemi berulang.

"Kira-kira respons negara itu 
harus seperti apa dalam melindungi 
SDM? Karena banyak sekali korban 
dari yang namanya pandemi."

Pertanyaan tersebut dijawab 
dengan menggebu-gebu oleh Dharma 
Pongrekun. Menurutnya, seharusnya 
melihat persoalan demikian bukan 
aja yang tertulis tapi juga yang 
te r s i ra t .  D a r i  p e n ga l a m a n nya , 
pandemi merupakan agenda asing 
yang harus diwaspadai.

" S aya  p a h a m  b e t u l  t e n t a n g 
pandemi ini. Pandemi adalah agenda 
terselubung asing untuk mengambil 
alih kedaulatan bangsa. Itu terlihat 
sekali betapa rapuhnya bangsa ini. 
Sampai istilah saja harus mengikuti 
istilah asing."

Tidak sampai di sana, Dharma 
Pongrekun juga menjelaskan dari 
sepengatahuannya, PCR selama ini 
yang digunakan oleh orang-orang 
adalah alat yang bukan digunakan 
untuk mengetes virus. Menurutnya, 
pandemi adalah agenda asing untuk 
menghancurkan ekonomi dengan 
cara menakut-nakuti rakyat.

"Bagaimana akan menuju kota 
g l o b a l  y a n g  s e j a t i  k a l a u  h a t i 
rakyatnya disakitin,  pikirannya 
dirusak, dan badannya diracunin. 
Semua itu hanyalah omong kosong 
belaka!"

Terkait  pernyataan Dharma 
Pongrekun yang t idak percaya 
pandemi kontan membuat namanya 
trending topic di X atau Twitter. Ada 
warganet yang mempertanyakan 
apakah tidak ada kerabat dekat 
Dharma Pongrekun yang kena Covid-
19 sampai-sampai mengklaim bahwa 
pandemi hanyalah omong kosong 

Ridwan Kamil dan Pramono Anung 
Berebut Suara Gen Z di Jakarta

belaka. Banyak pula netizen yang 
merasa pernyataan tersebut lucu.

"Bersama Dharma Kun bersiap 
mengobrak-abrik kebusukan elite 
global!" tulis netizen.

" To l o n g  i n f o k a n  r e s e p n y a 
tembakau beliau," tulis netizen 
lainnya.

"Pecah asli!"
"Pfizer otw tutup jadi warung 

pecel lele."
Sebelumnya, Kepala Divisi Data 

dan Informasi KPU DKI Jakarta, Fahmi 
Zikrillah, mengatakan jumlah DPT 
untuk Pilkada di Jakarta menurun. 
Adapun sebelumnya, jumlah DPT 
Jakarta di Pemilu 2024 disebut 
mencapai 8.252.897 jiwa.

"Tadi kami sudah menetapkan 
sejumlah 8.214.007 pemilih yang ada 
di DKI Jakarta.  Angka ini tentu 
berkurang dibanding dengan Pemilu 
2024 di mana DPT Pemilu 2024 
jumlahnya adalah 8.252.897 pemilih. 
Ada banyak faktor kenapa data 
pemilih kami berkurang," ujar Fahmi 
di  Grand Mercure ,  Kemayoran, 
Jakarta Pusat. (wid,rls,ant,ist/dya)

Tiga	pasangan	calon	Gubernur-Wakil	Gubernur	Jakarta	(dari	kiri)	Ridwan	Kamil-Suswono,	Dharma	Pongrekun-Kun	Wardana	

Abyoto,	dan	Pramono	Anung-Rano	Karno	mengikuti	debat	pertama	pasangan	Calon	Gubernur	dan	Wakil	Gubernur	Jakarta	

tahun	2024	di	JIExpo	Kemayoran,	Jakarta,	Minggu	(6/10/2024).ist

Rekapitulasi Daftar 

Pemilih di Provinsi 

Jakarta per wilayah:

Kepulauan Seribu:

20.908

Jakarta Pusat

813.721

Jakarta Utara

Jakarta Barat 

Jakarta Selatan 

Jakarta Timur

2.374.828

1.909.774

1.748.961

1.345.815



M e n u r u t  H a r r y,  ku ra n g nya  
sosialisasi yang masif ke masyarakat 
menjadi salah satu kendala yang 
dihadapi oleh Dispendukcapil. "Belum 
banyak masyarakat yang memahami 
pentingnya IKD, sehingga kesadaran 
untuk secara mandiri melakukan 
registrasi di kantor kami masih 
rendah," jelasnya.

Selain itu, keterbatasan peralatan 
di Dispendukcapil Kabupaten Malang 
juga menjadi kendala serius. Hal ini 
m e m b u a t  p i h a k nya  k e s u l i t a n  
melakukan pelayanan lebih luas ke 
daerah-daerah pedesaan yang 
jaraknya jauh dari pusat pelayanan. 

Sementara itu, Administrator 
D a t a b a s e  K e p e n d u d u k a n  
Dispendukcapil Kabupaten Malang, 
Faisol Andi Sefihara, menambahkan 
hingga awal Oktober ini,  total 
penduduk yang telah melakukan 
registrasi IKD mencapai 198.168 
orang. 

Fa i s o l  j u g a  m e n y e b u t k a n ,  
pihaknya terus berupaya agar warga 
yang telah memiliki KTP elektronik 
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MALANG  - Sekitar 300 ribu warga 
Kabupaten Malang hingga kini masih 
belum melakukan aktivasi Identitas 
Kependudukan Digital (IKD). Dinas 
Kependudukan dan Pencatatan Sipil 
(Dispendukcapil) Kabupaten Malang, 
mengakui masih adanya sejumlah 
kendala. Diantaranya, sosialisasi yang 
belum masif serta keterbatasan sarana 
dan prasarana (sarpras).  

"Jadi, IKD itu kan target yang 
dicanangkan pusat yaitu 25 persen 
dari jumlah penduduk yang ber E-KTP, 
nah di Kabupaten Malang ada sekitar 2 
juta. Jadi 25 persen dari 2 juta 
penduduk sekitar 500 ribu targetnya," 
u j a r  K e p a l a  D i s p e n d u k c a p i l  
Kabupaten Malang, Harry Setia Budi, 
Minggu (6/10/2024). 

Harry menyebutkan, hingga awal 
Oktober 2024 ini, pencapaian aktivasi 
IKD di Kabupaten Malang baru 
mencapai sekitar 200 ribu penduduk. 
"Tahun ini kami belum bisa mencapai 
target 500 ribu. Baru sekitar 200 ribu 
warga kabupaten Malang yang sudah 
aktivasi IKD," tambahnya.

Selain untuk warga, sambung 
Faisol, layanan IKD juga mendukung 
berbagai instansi atau lembaga yang 
membutuhkan verifikasi dokumen. 
Menurutnya, fitur QR Code yang ada di 
IKD memungkinkan pengguna untuk 
b e r b a g i  d a t a  t a n p a  h a r u s  
menyerahkan fotokopi dokumen. 
(Santi/Dya)

s e g e r a  m e n g -
a k t i f k a n  I K D ,  
terutama melalui 
p e l a y a n a n  d i  
kecamatan. "Jadi 
setiap warga yang 
m e n g u r u s  
d o k u m e n  d i  
kecamatan wajib 
menginstal dan 
mengaktivasi IKD. 
Kami terus dorong 
i n i  a g a r  l e b i h  
b a n y a k  y a n g  
m e n d a f t a r , ”  
ungkap Faisol.

Fa i s o l  m e n -
j e l a s k a n ,  I K D  
m e r u p a k a n  s i s t e m  y a n g  
memungkinkan warga mengakses 
berbagai dokumen kependudukan 
secara digital, seperti KTP elektronik, 
Kartu Keluarga, hingga dokumen 
penting lain seperti sertifikat vaksin, 
NPWP, dan Kartu Indonesia Sehat 
(KIS). "Jadi nanti semuanya bisa 
diakses dalam satu aplikasi," jelasnya.

Terkendala Sarpras, 300 Ribuan Warga Kabupaten Malang 

Belum Aktivasi IKD

MALANG - Di tengah deflasi yang 
dialami Kota Malang pada September 
2024, tingkat penghunian kamar 
(TPK) hotel menurun. Penjabat (Pj) 
Wali Kota Malang, Iwan Kurniawan, 
menyenggol soal peningkatan sarana 
dan fasilitas wisata yang lebih nyaman 
bagi pengunjung.

"Jadi kami akan terus mendorong 
pertumbuhan sektor pariwisata 
melalui berbagai acara, termasuk 
sport tourism," ujar Iwan, Minggu 
(6/10/2024). 

Berdasarkan data yang dirilis oleh 
Badan Pusat Statistik (BPS) Kota 

Malang, TPK hotel 
ber-bintang pada 
Agustus 2024 turun 
sebesar 2,95 poin 
dibandingkan bulan 
s e b e l u m n y a .  
Sementara itu, hotel 
n o n - b i n t a n g  
m e n g a l a m i  
penurunan lebih  
kecil ,  yakni 0,41 
poin.

" H a r a p a n n y a  
dengan hal ini dapat 
m e n i n g k a t k a n  
durasi lama inap 
wisatawan di Kota 
Malang, sehingga 
m a m p u  

mendongkrak Pendapatan Asli Daerah 
(PAD) kita," tambah Iwan. 

D i k e t a h u i ,  K o t a  M a l a n g  
mencatatkan deflasi pada bulan 
September 2024 sebesar 0,14 persen. 
Iwan mengungkapkan, angka tersebut 
menunjukkan tingkat inflasi yang 
cukup terkendali dan tidak terlepas 
dari kolaborasi antara pemerintah 
pusat dan daerah, serta dukungan dari 
berbagai pihak. 

"Saya berharap pengendalian 
inflasi dari semua lini ini tetap konsen 
dan waspada. Ada beberapa catatan, 

rendah dibandingkan posisi 1,83 
persen pada bulan Agustus 2024. 
(Santi/Dya)

s e k t o r - s e k t o r  y a n g  s a n g a t  
mempengaruhi inflasi, juga perlu 
menjadi perhatian kita bersama untuk 
menjaga dan mengendalikan inflasi 
agar terus berjalan dengan baik," 
jelasnya. 

Sementara itu, Kepala BPS Kota 
Malang, Umar Sjaifudin, menjelaskan 
deflasi di Kota Malang didorong oleh 
penurunan harga komoditas pangan, 
k h u s u s nya  c a b a i  ra w i t ,  ya n g  
m e n g a l a m i  p e n u r u n a n  h a r g a  
signifikan karena melimpahnya stok di 
musim panen.

"Cabai rawit menyumbang andil 
terbesar terhadap deflasi ini, dengan 
kontribusi sebesar 0,10 persen. Selain 
itu, beras, tomat, cabai merah, dan 
d a g i n g  a y a m  r a s  j u g a  t u r u t  
menyumbang deflasi," jelas Umar.

Meski begitu, beberapa komoditas 
tetap menunjukkan kenaikan harga, 
termasuk bawang merah yang 
mengalami lonjakan harga karena 
keterbatasan stok di pasaran. Selain 
itu, komoditas lain seperti emas 
perhiasan, sigaret kretek mesin, dan 
tarif kuliah perguruan tinggi juga 
mencatatkan kenaikan harga.

Di lain sisi, Umar menyampaikan, 
untuk inflasi tahunan (year-on-year) 
di bulan September 2024, Kota Malang 
berada di angka 1,67 persen, lebih 

Tingkat Hunian Hotel Menurun, 

Pj Wali Kota Senggol Kenyamanan Fasilitas 

Ilustrasi	pengurusan	Identitas	Kependudukan	Digital	(IKD)	di	
Dispendukcapil	Kabupaten	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Ilustrasi	pengurusan	Identitas	Kependudukan	Digital	(IKD)	di	Dispendukcapil	

Kabupaten	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Harry Setia Budi
Kepala Dispendukcapil 

Kabupaten Malang,

Jadi kami akan 

terus mendorong 

pertumbuhan 

sektor pariwisata 

melalui berbagai 

acara, termasuk 

sport tourism
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The Panturas Hadirkan 
Kisah Folk Sunda dalam Single 

"Lasut Nyanggut”
baru pada aransemen musiknya 

dengan menggandeng beberapa 
kolaborator. Nama Ricky Virgiana, dari 

band White Shoes and The Couples 
Company (WSATCC), menjadi produser 

yang turut mengawal penggarapan 
ulang single ini.

"Ini merupakan kerja sama pertama 

Panturas dengan Ricky Virgana sebagai 
produser," ungkap Acin. Selain itu, 

beberapa musisi lokal seperti Muis 

THE	 PANTURAS, klub rock selancar 
k o n t e m p o r e r  m e r i l i s  s i n g l e  

terbarunya, ‘Lasut Nyanggut’ pada 
Jumat, 4 Oktober 2024. Single ini 
merupakan era baru bagi kwartet asal 

J a t i n a n g o r  t e r s e b u t  m e n u j u  
peluncuran mini album Galura 

Tropikalia yang dijadwalkan rilis pada 
November 2024 via La Munai Records.

The	Panturas	Mengusung	
Bahasa	dan	Budaya	Sunda

‘Lasut Nyanggut’ merupakan 

single berbahasa Sunda yang ditulis 
oleh sang drummer, Surya Fikri alias 

Kapten Kuya, yang mempunyai makna 
gagal bersambut. Kisah dalam lagu 

ini terinspirasi dari folklor Sunda 
tentang seseorang yang pergi 
m e m a n c i n g ,  n a m u n  h a n y a  

mendapatkan sampah alih-alih 
ikan. 

Frustrasi, orang tersebut akhirnya 
meminta bantuan makhluk halus, 

tetapi yang didapat tetap saja siluman 

s a m p a h ,  a t a u  d a l a m  i s t i l a h  
Sunda—jurig jarian.Kisah tragikomedi 

ini diangkat dari cerita rakyat Sunda 
yang akrab bagi masyarakat lokal.

"Memang ingin bikin rilisan yang 

bisa menyalurkan kemauannya anak-
anak (The Panturas) aja, tapi kalau 

pada suka dan jadi lagu pop ya 
alhamdulillah," ungkap vokalis The 

Panturas, Abyan alias Acin.
Mengusung bahasa Sunda dalam 

lirik, ‘Lasut Nyanggut’ menunjukkan 

keberanian The Panturas untuk 
mengeksplorasi elemen budaya lokal. 

Keputusan ini tentu menjadi langkah 
baru bagi perjalanan musik mereka, 
membawa sentuhan kesundaan 

tidak hanya pada lirik, tetapi juga 
dalam struktur musik dan 

instrumen yang dipilih.
Pendengar umum mungkin 

merasa asing dengan bahasa tersebut, 

tetapi hal ini dianggap sebagai bagian 
dari eksplorasi musikal The Panturas. 

Elemen budaya Sunda lainnya, 
termasuk nuansa magis, juga hadir 

dalam struktur musik dan instrumen 
yang digunakan. Bagi Kuya, Acin, 
Bagus, dan Rizal, eksplorasi ini 

yang memainkan terompet, Koh Eki 

pada perkusi ,  dan Panji  pada 
keyboard, ikut ambil bagian dalam 

pembaruan aransemen tersebut. 

Single ‘Lasut Nyanggut’ kini sudah bisa 
didengarkan di seluruh platform 

streaming digital (DSP).

Profil	The	Panturas
The Panturas merupakan sebuah 

grup musik Indonesia asal Kota 

Bandung, Jawa Barat. The Panturas 
dibentuk pada tahun 2015 oleh Abyan 

Nabilio, Surya Fikri, Bagus Patria dan 

Rizal Taufik. Sepanjang kariernya 
mereka sudah merilis sebanyak dua 

album.
Awal mula terbentuknya The 

Panturas berawal dari Kuya, dan 

Ijal serta Cecep awalnya 
berpersonilkan hanya 

tiga orang, namun Cecep 
k e l u a r  d a r i  g r u p  

te r s e b u t ,  ke m u d i a n  
masuknya Abyan dan 
Gogon menjadi personil 

tetap The Pantura.[2] 
Nama The Panturas 

d i p i l i h  s e b a g a i  
penghormatan sekaligus 

permainan diksi dari nama 

band surf rock mahsyur yang 
menginspirasi grup musik ini 

sendiri, yaitu The Ventures.
Di tahun 2018, The 

Panturas melepas mini 

album perdana mereka yang 
bertajuk Mabuk Laut.[5] Single 

perdana yang didaulat dari album 
mini ini adalah lagu "Sunshine". 

Video klip "Sunshine" digarap oleh 
studio kreatif bernama Toma Kako 

dan kebetulan menjadi proyek 

perdana dari perjalanan karir 
s t u d i o  k r e a t i f  t e r s e b u t .  

(nei,ist/dya)

bukan hanya soal memperkenalkan 

bahasa daerah, tetapi juga menyelami 
warisan budaya mereka sendiri. 
Kerja	 Sama	 Baru	 The	 Panturas	
dengan	Ricky	Virgana	WSATCC

Sebelum dirilis secara luas di 

platform digital, ‘Lasut Nyanggut’ 
pernah diluncurkan dalam format 

vinyl 7 inci pada 2020. Namun kali ini, 
The Panturas memberikan sentuhan 

Sumber	:
The	Panturas
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Namun, yang sering kita lupakan 
adalah bahwa apa yang kita lihat di 
luar belum tentu menggambarkan 
kenyataan. Orang yang kita anggap 
sukses mungkin saja berjuang dengan 
perasaan yang sama. Mereka mungkin 
juga merasa tidak layak, meskipun dari 
luar tampak sempurna.

Tapi, di tengah-tengah tekanan 
sosial dan ekspektasi yang begitu 
tinggi, wajar jika perasaan ini muncul. 
Bagaimanapun, kita hidup di era di 
mana pencapaian sering kali dihitung 
dari seberapa cepat kita mencapai 
puncak, bukan dari seberapa dalam 
kita belajar dari perjalanan tersebut.

Tipe	Imposter	Syndrome
Meskipun imposter syndrome 

terkesan satu bentuk saja, ternyata ada 
beberapa tipe yang mungkin tidak kita 
sadari. Setiap jenis ini muncul dengan 
cara berbeda, tapi intinya tetap sama, 
perasaan bahwa kita tidak cukup 
pantas.

1.	Si	Perfeksionis
Tipe ini merasa bahwa apapun 

yang dikerjakan harus sempurna. 
Orang dengan tipe ini sering merasa 
bahwa jika ada kesalahan kecil 
sekalipun, itu berarti mereka gagal. 

Imposter syndrome adalah sesuatu 
yang diam-diam merasuki banyak 
orang, tanpa memandang profesi, 
pendidikan,  atau status .  Para  
profesional sukses,  mahasiswa 
berprestasi, bahkan orang-orang yang 
terlihat percaya diri seringkali 
berjuang melawan perasaan bahwa 
mereka tidak pantas berada di posisi 
mereka.

Meskipun faktanya mereka sudah 
terbukti mampu, perasaan cemas dan 
m e ra g u ka n  d i r i  s e n d i r i  te r u s  
membayangi. Tidak jarang, mereka 
merasa seolah-olah mereka adalah 
seorang "penipu," berpikir bahwa 
keberhasilan yang mereka raih hanya 
akan bertahan sampai orang lain sadar 
bahwa mereka sebenarnya tidak 
cukup baik.

MENGAPA	KITA	MERASA	
TIDAK	PANTAS?

J ika dipikir-pikir,  ini  aneh.  
Bagaimana mungkin seseorang yang 
jelas-jelas telah melewati berbagai 
ujian, tantangan, dan bahkan sudah 
mendapatkan pengakuan, masih 
m e r a g u k a n  d i r i n y a  s e n d i r i ?  
Jawabannya bisa jadi berakar dari 
lingkungan sekitar.

Di dunia yang terus mengagungkan 
kesuksesan dan perfeksionisme, kita 
t a n p a  s a d a r  t e r b a w a  a r u s  
membandingkan diri dengan orang 
lain. Saat kita melihat orang lain 
yang tampaknya lebih sukses 
atau lebih pintar, kita mulai 
mempertanyakan apakah kita 
sudah melakukan yang 
terbaik.

Mereka cenderung menetapkan 
standar yang sangat tinggi dan merasa 
tidak puas, meskipun hasil kerjanya 
sudah sangat baik. Akibatnya, mereka 
sering overthinking dan meremehkan 
pencapaiannya sendiri.

2.	Si	Superhero
Orang dengan tipe ini merasa bahwa 
mereka harus bisa melakukan segala 
hal dan menjadi yang terbaik di semua 
bidang. Mereka merasa harus bekerja 
lebih keras daripada orang lain untuk 
"membuktikan" diri. Sering kali, 
mereka merasa tidak kompeten jika 
tidak bisa menguasai semua hal, 
meskipun pada kenyataannya tidak 
ada yang meminta mereka untuk 
melakukan itu.

3.	Si	Ahli
Tipe ini selalu merasa perlu tahu 

segalanya sebelum bisa menganggap 
dirinya kompeten. Mereka terus-
menerus mencari pengetahuan atau 
sertifikasi tambahan karena merasa 
belum cukup ahli. Meskipun sudah 
sangat berpengetahuan, mereka tetap 
meragukan kemampuan mereka 
sendiri dan sering merasa kurang siap.

4.	Si	Solois
Tipe ini merasa harus melakukan 

semuanya sendiri dan menolak 
meminta bantuan,  karena j ika 
meminta bantuan, mereka merasa itu 
tanda kelemahan. Mereka takut 
terlihat tidak kompeten jika menerima 
bantuan dari orang lain. Padahal, 
kolaborasi sering kali menjadi kunci 
kesuksesan.

5.	Si	Bakat	Alami
Orang dengan tipe ini percaya 

bahwa kemampuan atau bakat harus 
datang dengan mudah. Jika mereka 
harus berusaha keras untuk sesuatu, 
mereka merasa itu adalah bukti bahwa 
mereka tidak berbakat atau tidak 
ko m p e te n .  M e re ka  c e n d e r u n g  
meremehkan hasil yang didapatkan 
dengan usaha keras.

DAMPAK	YANG	
MENGGEROGOTI	DIRI

Perasaan terjebak dalam imposter 
syndrome tidak hanya membatasi diri, 
t a p i  j u g a  b i s a  m e m b u a t  k i t a  
kehilangan banyak kesempatan. Kita 
c e n d e r u n g  m e n a r i k  d i r i  d a r i  
tantangan baru atau kesempatan 
besar karena takut gagal.

Bukannya mengambil risiko dan 
menunjukkan kemampuan sebenar-
nya, kita memilih untuk bersembunyi 
di balik keraguan dan meremehkan 
diri sendiri. Akibatnya, potensi yang 
kita miliki tidak pernah benar-benar 
terlihat, bahkan oleh kita sendiri.

Selain itu, imposter syndrome 
dapat membebani kesehatan mental. 
Rasa cemas yang terus menerus, takut 
membuat kesalahan, dan pikiran 
bahwa "saya tidak cukup baik" bisa 
menjadi beban yang sangat berat. 

Jika dibiarkan, ini bisa berubah 
menjadi stres kronis, bahkan depresi. 
Dan ironisnya, semakin kita merasa 
tidak pantas, semakin kita terjebak 
dalam lingkaran yang membuat kita 
sulit untuk keluar.Mengatasi imposter 
syndrome bukanlah hal yang mudah, 
tetapi itu bukan berarti mustahil. 
Langkah pertama adalah menyadari 
bahwa perasaan tersebut ada,   
(nei,ist/dya)

Imposter Syndrome, 

Perang Batin dengan Diri Sendiri
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TELESKOP Observatorium Nasional 
Timau, yang terletak di Nusa Tenggara 
Timur, merupakan salah satu fasilitas 
astronomi terpenting di Indonesia. 
Dengan ketinggian yang ideal dan 
lokasi yang relatif bebas dari polusi 
cahaya, observatorium ini dirancang 
untuk mendukung penelitian dan 
p e n g a m a t a n  a s t r o n o m i  y a n g  
mendalam.

Teleskop Observatorium Nasional 
Timau di Kupang, Nusa Tenggara 
Timur , akan digunakan juga untuk 
memantau satelit buatan selain objek 
astronomi . “Juga bisa membantu jika 
terjadi masalah pada satelit aktif atau 
peristiwa darurat ,” kata Koordinator 
Stasiun Observasi Nasional Kupang, 
Badan Riset dan Inovasi Nasional 
(BRIN) , Abdul Rachman di acara 
webinar gelaran Organisasi Riset 
Penerbangan dan Antariksa Badan 
Riset  Inovasi  Nasional  terkait  
peringatan World Space Minggu, Sabtu 

Selain itu, teleskop Seimei di 
Jepang sebagai kembaran teleskop 
Timau yang lebih dulu dipasang pada 
2017-2018, telah digunakan untuk 
mengamati satelit buatan juga. Bagi 
pengamat nantinya bisa mengintai 
satelit buatan dengan mengacu pada 
prediksi harian keberadaan satelit 
buatan. Ada daftar tabel yang memuat 
satelit buatan yang aktif, besaran atau 
tingkat kecerlangan bendanya,  
l o k a s i n y a  d i  l a n g i t ,  h i n g g a  
ketinggiannya.

Melalui upaya ini, BRIN berharap 
dapat meningkatkan kesadaran akan 
pentingnya penelitian astronomi dan 
te k n o l o g i  s a te l i t  d i  ka l a n ga n  
masyarakat, sekaligus menginspirasi 
generasi muda untuk terlibat dalam 
s a i n s  d a n  t e k n o l o g i .  D e n g a n  
p e m a n fa a t a n  te l e s ko p  T i m a u ,  
Indonesia akan semakin berperan 
d a l a m  k o m u n i t a s  a s t r o n o m i  
internasional.(nei,ist/dya)

mencapai 36 ribu kilometer dari 
permukaan bumi.

Menurut Rachman, beberapa 
teleskop yang telah dipasang di 
Observatorium Nasional Timau telah 
dijajal untuk menangkap obyek 
satelit buatan pada kurun 2023-2024. 
Misalnya teleskop dengan cermin 
berdiameter 25 dan 50 sentimeter 
yang dari pabriknya telah dibuat 
dengan fasilitas pemasangan robotik 
a t a u  m a m p u  b e rg e ra k  s e c a ra  
otomatis. 

Sementara teleskop terbesar di 
Observatorium Nasional Timau yang 
berdiameter 3,8 meter, masih dalam 
t a h a p  p e nye l e s a i a n .  M e n u r u t  
Rachman, ditargetkan teleskop itu bisa 
rampung sebelum akhir tahun ini 
sehingga pada 2025 sudah mulai bisa 
dioperasikan. “Teleskop berpotensi 
untuk mengamati satelit buatan 
karena kecepatannya bisa diatur,” 
ujarnya. 

5 Oktober 2024.
Dalam pengamatan satelit buatan, 

kata Abdul Rachman, teleskop yang 
digunakan dan metodenya berbeda 
dengan pengamatan objek astronomi 
seperti bintang. Sebab, bintang relatif 
bergerak lambat sedangkan satelit 
buatan lebih cepat. Teleskopnya harus 
dipasangi dudukan atau motor mount. 
“Agar teleskop bisa bergerak otomatis 
dan mendukung kecepatan dalam 
hitungan derajat per detik atau custom 
rate,” ujarnya.

Rachman mencontohkan satelit 
International Space Station (ISS) yang 
tergolong Low Earth Orbit atau LEO. 
Ketinggian satelit LEO berada pada 
kisaran 500 hingga 1.200 kilometer 
dari permukaan bumi. Pergerakan 
satelitnya sangat cepat karena 
ketinggiannya rendah. Dibandingkan 
misalnya dengan satelit Palapa atau 
Telkom yang tergolong Geostasioner 
Earth Orbit (GEO). Ketinggiannya bisa 

BRIN: Teleskop Timau untuk Pengamatan 
Satelit Buatan dan Objek Astronomi
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p r o d u k- p r o d u k  i n o v a t i f  y a n g 
memiliki daya saing tinggi. Pameran 
ini juga diharapkan bisa menjadi 
jembatan untuk memperkenalkan 
wa s t ra  I n d o n e s i a  d a n  p ro d u k 
kecantikan alami berbasis bahan lokal 
kepada dunia internasional.Sebagai 
penutup, acara Cerita Nusantara 2024 
bukan hanya sebuah perayaan produk 
lokal, tetapi juga bagian dari langkah 
s t r a t e g i s  u n t u k  m e n d o r o n g 
p e r t u m b u h a n  U M K M  d a n 
mempromosikan budaya Indonesia di 
tingkat global.
(nei,ist/dya)

 

 

serupa akan terus diselenggarakan 
s e t i a p  t a h u n  u n t u k  m e n j a g a 
keberlanjutan dan eksposur produk 
lokal di pasar global.

"Kegiatan ini membuktikan bahwa 
potensi produk lokal kita sangat besar 
dan siap untuk bersaing di pasar 
internasional.

 P o t e n s i  b e s a r  i n i  b e l u m 
sepenuhnya terekspos secara global. 
Itu mengapa Cerita Nusantara hadir 
untuk menjembatani kekayaan lokal 
ini dengan pasar dunia," lanjut Teten.

Perjalanan Cerita Nusantara Cerita 
Nusantara telah berkembang sejak 
penyelenggaraan pertamanya pada 
2021 dengan tema Cerita Wastra, yang 
kemudian dilanjutkan dengan Cerita 
Kriya pada 2022, dan tahun ini 
menjadi edisi kedua Cerita Nusantara.

Dalam perjalanannya, acara ini 
menjadi medium penting dalam 
memperkenalkan berbagai sektor 
unggulan Indonesia seperti fesyen, 
kriya, kuliner, serta beauty and 
wellness ke pasar global.

Acara ini juga sejalan dengan 
upaya pemerintah dalam mendorong 
pertumbuhan sektor UMKM yang 
diharapkan dapat menjadi pilar 
e k o n o m i  I n d o n e s i a  d i  k a n c a h 
internasional. 

"Kami berkomitmen untuk terus 

KEMENTRINAN Koperasi dan UKM 
sukses menggelar acara tahunan 
Cerita Nusantara 2024 di Istora 
S e n a y a n ,  J a k a r t a ,  p a d a  2 7 - 2 9 
September 2024 lalu. Pameran Cerita 
Nusantara merupakan platform yang 
mempertemukan potensi  besar 
produk UMKM Indonesia dengan 
pasar global.

Pameran ini diharapkan dapat 
meningkatkan kesadaran masyarakat 
tentang pentingnya produk lokal dan 
mendukung ekonomi kreati f  di 
Indonesia. 

D e n g a n  h a d i r n y a  " C e r i t a 
Nusantara 2024," Kemenkop UKM 
berharap dapat mendorong kolaborasi 
a n t a r a  p e l a k u  u s a h a  d a n 
meningkatkan daya saing produk lokal 
di pasar domestik dan internasional.

Mengusung tema ‘Dari Indonesia 
untuk Dunia’, pameran ini bertujuan 
untuk memperluas akses pasar pelaku 
UMKM ke rantai pasok internasional, 
sehingga produk lokal semakin 
dikenal dan diminati di pasar dunia.

Pameran tersebut diikuti lebih dari 
200 pelaku UMKM yang memamerkan 
produk unggulan seperti wastra, 
fesyen, kriya, 

produk kecantikan, herbal, hingga 
kuliner khas Nusantara. Ribuan 
pengunjung hadir untuk melihat, 
berbelanja, mencicipi sajian kuliner, 
serta menikmati berbagai hiburan live 
music.

Menteri Koperasi dan UKM Teten 
Masduki mengatakan melalui Cerita 
N u s a n t a r a  i n i  p e m e r i n t a h 
berkomitmen mendukung penuh 
perkembangan UMKM agar dapat 
menembus pasar internasional.

“Kami ingin memperkenalkan 
kekayaan produk lokal kepada dunia 
dan membuka akses bagi pelaku 
UMKM untuk bersaing secara global,” 
ujar Teten dalam keterangan resmi 
yang diterima kumparanWOMAN, 
Kamis (3/9).

C e r i t a  N u s a n t a r a  m e n j a d i 
momentum penting bagi UMKM untuk 
m e m p e r l u a s  j a r i n g a n  b i s n i s , 
m e m b u k a  a k s e s  p a s a r,  s e r t a 
meningkatkan kualitas produk. Para 
pelaku usaha yang berpartisipasi 
m e n g a k u i  b a h w a  e v e n t  i n i 
memberikan dampak positif 
y a n g  s i g n i f i k a n  b a g i 
p e r k e m b a n g a n  u s a h a 
mereka.

Selain itu, mereka 
b e r h a r a p  a c a r a 

mendukung UMKM agar bisa bersaing 
di kancah internasional," tambah 
Teten.

Dengan keberhasi lan  Ceri ta 
Nusantara 2024, terbukti bahwa 
produk UMKM Indonesia memiliki 
daya saing yang tinggi dan siap 
menjelajahi pasar global. 

Dukungan pemerintah serta 
berbagai pihak terkait menjadi kunci 
agar potensi lokal ini semakin dikenal 
dan diminati dunia.

H a r a p a n  k e  D e p a n D e n g a n 
terselenggaranya acara ini, Kemenkop 
UKM berharap Cerita Nusantara 2024 
dapat menjadi salah satu ajang penting 
dalam memperkenalkan produk lokal 
Indonesia ke kancah global.

 Melalui sinergi antara pemerintah, 
pelaku usaha,  dan masyarakat , 
produk-produk lokal, terutama di 
sektor kecantikan dan wastra, 

d i h a r a p k a n  d a p a t  t e r u s 
berkembang dan menjadi simbol dari 
kekayaan budaya serta kreativitas 
bangsa.Lebih dari sekadar pameran, 
C e r i t a  N u s a n t a r a  2 0 2 4  j u g a 
diharapkan dapat meningkatkan 
k e s a d a r a n  m a s y a r a k a t  a k a n 
pentingnya menjaga warisan budaya, 
sekaligus mendorong terciptanya 
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Cuti	Massal		...	(dari	Hal	1)
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RIBUAN hakim yang tergabung dalam 
Gerakan Solidaritas Hakim Indonesia 
(SHI) akan melakukan aksi cuti massal 
pada 7-11 Oktober mendatang. Aksi 
tersebut akan tetap mereka gelar 
m e s k i  Ke m e n t e r i a n  Ke u a n g a n 
dikabarkan te lah  menyepakat i 
kenaikan gaji hakim yang menjadi 
salah satu tuntutan SHI.

Dari total 1.748 hakim yang 
menyatakan dukungan atas aksi ini, 
sebanyak 148 hakim akan hadir secara 
l a n g s u n g  k e  J a k a r t a .  M e r e k a 
menyuarakan tuntutan kenaikan gaji 
pokok dan tunjangan hakim.

Menurut juru bicara gerakan, 
Fauzan Arrasyid, kabar Menteri 
K e u a n g a n  S r i  M u l y a n i  t e l a h 
menyetujui kenaikan gaji hakim 
memang beredar di kalangan para 
p e n ga d i l .  “ K a m i  m e n d a p a t k a n 
informasi bahwa sudah ada tanda 
tangan dari Menteri Keuangan untuk 
izin prinsip (kenaikan gaji),” kata 
Fauzan di Jalan Jaksa, Kebon Sirih, 
Jakarta Pusat Minggu (6/10/2024).

M e n u r u t  S H I ,  u p a h  y a n g 
didapatkan para hakim di Indonesia 
tak berubah sejak 2012, kendati 
i n f l a s i — y a n g  m e m b u a t  h a r g a 
kebutuhan pokok dan biaya hidup 
meningkat—terus terjadi dari tahun 
ke tahun.

Berdasarkan kajian SHI, dengan 
kondisi tersebut, tunjangan jabatan 
hakim yang layak untuk tahun 2024 
adalah 242 persen dari tunjangan 
jabatan tahun 2012 jika dihitung 
dengan rerata inflasi sebesar 4,1 
persen pertahun.

“Ini adalah angka minimal untuk 
m e nye s u a i ka n  d e n ga n  ko n d i s i 
ekonomi saat ini," kata Fauzan

Namun, para hakim masih belum 
mendapatkan kepastian maupun 
detail persetujuan itu. “Tapi sampai 
sekarang kami tidak tahu apa isinya,” 
ujar Fauzan.

Fauzan menyampaikan para 
hakim akan tetap melakukan aksi cuti 
bersama untuk memastikan kenaikan 
gaji yang disepakati Sri Mulyani sesuai 
dengan kebutuhan. Salah satu agenda 
aksi cuti bersama, kata Fauzan, adalah 
a u d i e n s i  d e n g a n  Ke m e n t e r i a n 
Keuangan.

Fauzan menyampaikan kenaikan 
gaji hakim harus bisa menyelesaikan 
problem kesejahteraan yang dihadapi 
para pengadil. Dia tidak sepakat jika 
k e n a i k a n  g a j i  y a n g  d i a j u k a n 
pemerintah nanti tidak proporsional 
antara setiap tingkatan jabatan hakim. 
“Karena yang paling terdampak 
(masalah kesejahteraan) sekarang 
hakim kelas bawah, yang memeriksa 
dan berhadapan langsung dengan 
masyarakat,” ucap Fauzan.

Para hakim menolak usulan 
pemerintah terkait kenaikan gaji 
pokok sebesar 8-15% dan tunjangan 
antara 45-70%. Usulan ini dinilai tidak 
hanya tidak memadai, tetapi juga 
mengabaikan kesejahteraan hakim 
yang telah 12 tahun tidak mengalami 
perubahan.

"Jika usulan ini benar-benar 
disahkan, maka Gerakan Cuti Bersama 
Hakim se-Indonesia akan menjadi 
gerakan massal pertama dalam 

sejarah peradilan Indonesia, dengan 
skala yang melibatkan seluruh hakim 
di negeri ini,” ujar koordinator 
Gerakan Solidaritas Hakim Indonesia 
Jusran Ipandi, Minggu (6/10/2024).

Ia menegaskan gerakan tersebut 
tidak akan berhenti di sini. SHI juga 
telah menyusun rencana aksi lanjutan 
yang akan dilaksanakan sebagai 
langkah tegas untuk mendesak 
pemerintah memenuhi tuntutan 
kesejahteraan Hakim.

“Gerakan massal lainnya sudah 
dalam tahap persiapan dan akan 
dilakukan bila tuntutan tersebut 
tetap tidak dipenuhi. Ini adalah upaya 
untuk memastikan bahwa suara 
Hakim di seluruh Indonesia didengar 
dan direspons secara serius oleh 
pemerintah,” tandasnya.

Sebelumnya, Juru Bicara Mahkamah 
Agung (MA) Suharto mengatakan 
p iha k nya  su da h m en da p a t ka n 
informasi bahwa gaji pokok hakim 
akan naik. Kendati demikian, ia me-
nyebut revisi Peraturan Pemerintah 
(PP) Nomor 94 Tahun 2012 tentang 
Hak Keuangan dan Fasilitas Hakim 
yang Berada di Bawah Mahkamah 
Agung masih berproses. "Tapi info-
nya, persetujuan prinsip sudah ada," 
kata Suharto, Jumat (4/10/2024).

Adapun yang ia maksud adalah 
persetujuan dari  Kementerian 
Keuangan. "Infonya kemarin sudah 
ditandatangani Bu Menteri (Sri 
Mulyani Indrawati)," ujarnya.

Staf Khusus Menteri Keuangan, 
Yustinus Prastowo, mengatakan 
Ditjen Anggaran Kemenkeu tengah 
mereviu usulan kenaikan gaji pokok 
dan tunjangan para hakim tersebut. 
Usulan itu akan diselaraskan dengan 
usulan-usulan lain berdasarkan asas 
keseimbangan.

"Lalu nanti dipaparkan ke Ibu 
Menkeu untuk mendapat arahan 
s e s u a i  k e t e n t u a n ,  t e r m a s u k 
dikoordinasikan dengan kementerian 
terkait," kata Prastowo, begitu ia 
disapa, saat dikonfirmasi Tempo 
lewat aplikasi perpesanan pada Rabu, 
3 Oktober 2024.

Prastowo tidak menjawab secara 
gamblang kabar bahwa kenaikan gaji 
pokok dan tunjangan hakim telah 
disetujui oleh Kemenkeu. Ia juga tak 
menanggapi pertanyaan bahwa 
persetujuan itu tinggal menunggu 
tanda tangan Sri Mulyani.

Di	Malaysia	Rp	40	Juta
Pengamat Hukum Pidana dari 

Universitas Muhammadiyah Jakarta 
(UMJ), Chairul Huda, menyatakan 
b a h w a  p e m e r i n t a h  p e r l u 
m e n y e t a r a k a n  g a j i  h a k i m  d i 
Indonesia dengan hakim-hakim di 
negara tetangga di kawasan Asia 
Tenggara.

Menurut Chairul, kesejahteraan 
hakim di Indonesia seharusnya tidak 
jauh tertinggal dari negara-negara 
seperti Malaysia.

" P e m e r i n t a h  s e t i d a k n y a 
mengukur kesejahteraan hakim kita 
sedikit di bawah hakim Malaysia. 
Jangan Singapura, karena gaji hakim 
mereka lebih tinggi dibandingkan 
beberapa negara di Eropa," ujar 
Chairul Huda dikutip Antara.

Untuk diketahui, gaji take home 
pay hakim t ingkat  pertama di 

I n d o n e s i a  b e rk i s a r  R p 1 2  j u t a , 
sementara di Malaysia, gaji hakim jika 
dirupiahkan bisa mencapai Rp40 juta. 
C h a i r u l  m e n y a t a k a n  b a h w a 
kesenjangan ini menjadi salah satu 
faktor yang memicu ketidakpuasan di 
kalangan hakim.

"Wajar jika hakim protes, karena 
gajinya jauh di bawah standar yang 
layak," tambah Chairul.

Berapa	gaji	yang	diterima	
hakim	saat	ini?

Gaji yang diterima hakim di 
Indonesia diatur dalam Peraturan 
Pemerintah (PP) Nomor 94 Tahun 
2 0 1 2  y a n g  m e n g a t u r  t e n t a n g 
honorarium, gaji, penghasilan, uang 
kehormatan, tunjangan, dan hak lain 
yang diterima hakim.

Dalam PP tersebut, gaji hakim di 
I n d o n e s i a  b e r v a r i a s i  s e s u a i 
golongannya, berkisar antara Rp2,064 
juta (Golongan IIIa dengan masa kerja 
nol) hingga Rp4,978 juta (Golongan 
IVe dengan masa kerja 32 tahun).

Sementara untuk tunjangan 
kinerja, hakim di Indonesia men-
dapatkan nilai uang yang bervariasi 
antara Rp8,5 juta hingga Rp24 juta, 
bergantung pada kelas pengadilan 
seorang hakim ditempatkan dan 
golongannya.Para hakim juga akan 
mendapatkan upah lebih jika menjadi 
ketua (Rp17,5 juta-Rp27 juta) atau 
wakil ketua pengadilan (Rp15,9 juta-
Rp24,5 juta).

Lebih lanjut, Chairul menekankan 
pentingnya peran hakim sebagai 
bagian dari yudikatif yang berfungsi 
menegakkan hukum di Indonesia. 
Oleh karena itu, menurutnya, sudah 
sepatutnya hakim memperoleh hak 
yang setara dengan lembaga-lembaga 
pemerintahan la innya ,  sepert i 
legislatif.

"Bandingkan dengan anggota DPR. 
Mereka sama-sama penyelenggara 
negara, jadi seharusnya (gaji) setara," 
ucapnya.

Chairul juga meyakini bahwa 
dengan terpenuhinya kesejahteraan 
hakim, kualitas kinerja peradilan 
dalam menangani berbagai kasus akan 
meningkat. Selain itu, pemberian hak 
y a n g  l a y a k  d i h a r a p k a n  d a p a t 
mengurangi potensi praktik korupsi di 
lingkungan peradilan.

Direktur Eksekutif Institute for 
Criminal  Justice Reform (ICJR) 
Erasmus Napitupulu menilai bahwa 
isu yang dibawa SHI pada aksi cuti 
massal  tersebut penting untuk 
membuat hakim independen dan 
berkualitas. "Apabila remunerasi yang 
d i b e r i ka n  ke p a d a  h a k i m  t i d a k 
s e b a n d i n g  d e n g a n  t a n g g u n g 
jawabnya,  maka semakin besar 
kerentanannya dalam menjaga 
independensinya," ujar Erasmus.

5	Skema	Aksi
Fauzan menjelaskan bahwa aksi 

cuti massal para hakim nantinya akan 
dilakukan dengan tiga skema. Ketiga 
skema tersebut akan dilakukan para 
hakim bergantung pada kapasitas dan 
kemauan masing-masing hakim.

Skema pertama, para hakim akan 
mengambil  cuti  dan berangkat 
langsung ke Jakarta pada 7—11 
Oktober 2024. Para hakim yang 

bersedia melakukan aksi dengan 
skema ini akan menjadi barisan hakim 
yang melakukan aksi langsung di Ibu 
Kota.

Para hakim yang mengikuti skema 
pertama nantinya akan melakukan 
aksi simbolis berupa audiensi dengan 
berbagai instansi terkait. Fauzan 
menjelaskan bahwa keberangkatan 
para hakim ke Jakarta tersebut 
dibiayai oleh masing-masing hakim 
yang bersedia.

Skema kedua, para hakim akan 
mengambil cuti pada tanggal 7—11 
Oktober, namun tidak berangkat ke 
Jakarta. Hakim yang ikut aksi dengan 
skema ini, akan berdiam diri di rumah 
masing-masing sebagai  bentuk 
dukungan kepada rekan-rekan 
sejawatnya yang berjuang di Jakarta.

Sementara itu, skema ketiga akan 
dilakukan para hakim yang bersedia 
ikut aksi namun hak cuti tahunannya 
sudah habis. Dengan skema ini, para 
h a k i m  y a n g  b e r s e d i a  a k a n 
m e n g o s o n g k a n  j a d w a l  s i d a n g 
sepanjang 7—11 Oktober.

Fauzan menyatakan skema ketiga 
tersebut dapat dilakukan para hakim 
dengan catatan tetap menjaga hak-hak 
masyarakat pencari keadilan tetap 
dipenuhi.

Dalam aksi cuti massal pada 7—11 
Oktober 2024, SHI akan membawa 
l ima tuntutan  yang  menyorot i 
beberapa isu, seperti kesejahteraan 
dan jaminan keamanan.

Pertama, menuntut Presiden 
Republik Indonesia segera merevisi 
Peraturan Pemerintah Nomor 94 
Tahun 2012 tentang Hak Keuangan 
dan Fasilitas Hakim di Bawah Mahkamah 
Agung, untuk menye-suaikan gaji dant 
unjangan hakim sesuai  dengan 
standar hidup layak dan besarnya 
tanggung jawab profesi hakim.

S e l a n j u t n y a ,  m e n d e s a k 
P e m e r i n t a h  u n t u k  M e n y u s u n 
Peraturan Perlindungan Jaminan 
Keamanan bagi hakim, mengingat 
banyaknya insiden kekerasan yang 
menimpa hakim di berbagai wilayah 
pengadilan. Jaminan keamanan ini 
penting untuk memastikan bahwa 
hakim dapat menjalankan tugasnya 
tanpa tekanan atau ancaman.

K e m u d i a n ,  m e n d u k u n g 
Mahkamah Agung RI dan PP IKAHI 
(Ikatan Hakim Indonesia) untuk 
berperan aktif dalam mendorong 
revisi PP 94/2012, dan memastikan 
bahwa suara seluruh hakim di 
I n d o n e s i a  d i d e n g a r  d a n 
diperjuangkan.

Selanjutnya, mengajak seluruh 
h a k i m  d i  I n d o n e s i a  u n t u k 
m e m p e r j u a n g k a n  p e r b a i k a n 
kesejahteraan hakim secara bersama 
melalui aksi cuti bersama pada 
tanggal 7-11 Oktober 2024, sebagai 
b e n t u k  p r o t e s  d a m a i  d a n 
menunjukkan kepada pemerintah 
bahwa kesejahteraan hakim adalah 
isu yang sangat mendesak.

Terakhir, mendorong PP IKAHI 
untuk memperjuangkan RUU Jabatan 
Hakim agar kembali dibahas dalam 
P r o g r a m  L e g i s l a s i  N a s i o n a l 
(Prolegnas) dan segera disahkan, 
sehingga pengaturan kesejahteraan 
hakim dapat diatur dalam kerangka 
hukum yang lebih komprehensif dan 
berkelanjutan. (wid,rls,ist,ant/dya)

H A R I A N
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H A R I A N

JAKARTA -Duta  Besar  RI  untuk 
Lebanon, Hajriyanto Y Thohari, 
memastikan proses evakuasi WNI dari 
Lebanon hampir tuntas. Meskipun 
sebagian besar WNI akan segera 
kembali ke Tanah Air, Hajriyanto 
mengatakan tak semua staf KBRI 
Beirut akan dipulangkan.

“Tidak semua, kan harus ada 
sejumlah staf esensial yang harus 
dipertahankan,” ujar Hajriyanto pada 
Minggu (6/10/2024). 

Evakuasi dilakukan menyusul 
situasi keamanan di Lebanon yang 
semakin memburuk akibat serangan 
Israel terhadap Hizbullah.

Menurut Hajriyanto, akan ada satu 
g e l o m b a n g  t e r a k h i r  y a n g  d i -
rencanakan tiba pekan depan.“Satu 
gelombang lagi, gelombang keenam,” 
kata Hajriyanto.

Hajriyanto mengatakan, terdapat 
116 WNI (di luar staf KBRI Beirut dan l-
TNI-KONG) yang masih berada di 
Lebanon dan tersebar di beberapa 
kota. 

Sebelumnya, Kementerian Luar 
Negeri RI melaporkan bahwa 40 WNI 
sudah berhasil dievakuasi dan tiba di 
J a k a r t a  p a d a  7  O k t o b e r 
2024.“Insyallah, semua 40 WNI dan 1 
WNA tiba dalam dua penerbangan 
k o m e r s i a l , ”  k a t a  D i r e k t u r 
Perlindungan WNI Kemlu, Judha 
Nugraha.

Lebanon tengah dilanda krisis 
a k i b a t  s e r a n g a n  I s r a e l  y a n g 
menargetkan kelompok Hizbullah. 
Ribuan warga sipil menjadi korban, 
dan situasi kian memburuk dengan 
pengerahan pasukan darat oleh Israel.

Indonesia bersama sejumlah 
negara lain telah memutuskan untuk 
mengevakuasi warganya sebagai 
respons atas memburuknya kondisi 
keamanan di wilayah tersebut.

Terbaru, total 40 WNI dan satu 
WNA (pasangan salah satu WNI) telah 
dievakuasi ke Amman, Yordania, 
dengan selamat. 

"Saat ini total 40 WNI dan 1 WNA 
(pasangan WNI) sudah berada dengan 
a m a n  d a n  s e l a m a t  d i  A m m a n , 
Yordania," kata Direktur Pelindungan 
WNI dan BHI Kemlu RI Judha Nugraha 
melalui keterangan tertulis kepada 
media, Minggu (6/10/2024).

Judha mengatakan ke-41 orang 
yang dievakuasi ke Amman tersebut 
berasal dari dua gelombang evakuasi 
WNI yang dilakukan oleh Kemlu RI 
melalui jalur darat dari Beirut di 
L e b a n o n ,  D a m a s ku s  d i  S u r i a h , 
selanjutnya ke Amman di Yordania.

S e b a n y a k  4 1  o r a n g  y a n g 
dievakuasi tersebut akan dipulangkan 
ke Indonesia melalui dua penerbangan 

komersial dan akan tiba di Jakarta 
pada 7 Oktober 2024.

Terkait proses pemulangan WNI 
t e r s e b u t ,  J u d h a  m e n y e b u t k a n 
gelombang keempat evakuasi, yang 
membawa 20 dari 40 WNI dan 1 WNA 
tersebut, akan berangkat pada 6 
Oktober pukul 18.10 waktu setempat 
( a t a u  p u k u l  2 2 . 1 0  W I B ) ,  d a n 
diperkirakan tiba di Jakarta pada 7 
Oktober pukul 15.40 WIB dengan 
menggunakan pesawat Emirates EK 
356.

Selanjutnya 20 WNI dan 1 WNA 
akan berangkat pada gelombang 
kelima, yang akan lepas landas pada 6 
Oktober pukul 14.00 waktu setempat 
( a t a u  p u k u l  1 8 . 0 0  W I B )  d a n 
dijadwalkan tiba di Jakarta pada 7 
Oktober 2024 pukul 07.40 WIB, 
d e n ga n  m e n g g u n a ka n  p e s awa t 
bernomor penerbangan QR 958.

"Gelombang kelima evacuee Beirut 
tiba terlebih dahulu dari gelombang 
keempat," demikian katanya.

Iran	Ancam	Serang	Israel	
Lebih	Kuat

Iran keluarkan peringatan lagi jika 
Israel membalas serangan rudal 
m e r e k a .  P e r i n g a t a n  t e r b a r u 
disampaikan oleh Menteri Luar Negeri 
Iran Abbas Araghchi saat berada di di 
Ibu Kota Suriah, Damaskus, pada Sabtu 
(5/10/2024). Ia mengancam akan 
adanya reaksi “yang lebih kuat” 
terhadap setiap agresi, ketika Israel 
mempersiapkan tanggapan terhadap 
serangan rudal Iran awal pekan ini. 

“Reaksi kami terhadap setiap 
serangan rezim Zionis sangat jelas. 
Untuk setiap tindakan, akan ada reaksi 
yang proporsional dan serupa dari 
Iran, dan bahkan lebih kuat,” kata 
A ra g h c h i  ke p a d a  wa r t awa n  d i 
Damaskus, dikutip dari AFP. 

Araghchi berada di Damaskus 
untuk bertemu dengan para pejabat 
tinggi, termasuk Presiden Suriah 

Bashar al-Assad. 

 Dia berbicara setelah seorang 
pejabat Militer Israel mengungkap, 
Mil iter  sedang mempersiapkan 
tanggapan terhadap "serangan Iran 
y a n g  b e l u m  p e r n a h  t e r j a d i 
sebelumnya dan melanggar hukum".

 Di Damaskus, Araghchi juga 
memperbarui  seruannya untuk 
gencatan senjata di Jalur Gaza dan 
Lebanon. Kunjungan Araghchi, yang 
merupakan kunjungan pertamanya 
sejak ia menjabat pada Agustus, 
dilakukan hampir setahun setelah 
perang Israel-Hamas di Gaza pecah.  

Konflik ini juga melibatkan sekutu 
Iran, Hizbullah Lebanon, dan pada 23 
September, Israel secara signifikan 
mengintensi fkan kampanyenya 
melawan kelompok tersebut. “Isu yang 
paling penting saat ini adalah gencatan 
senjata, terutama di Lebanon dan 
Gaza. Ada beberapa inisiatif dalam hal 
ini. Telah ada konsultasi yang kami 
harapkan akan berhasil," jelas dia. 

Pertemuannya di  Damaskus 
menyusul kunjungannya ke Beirut 
pada Jumat (4/10/2024), di mana ia 
m e ny u a ra ka n  d u ku n ga n  u n t u k 
gencatan senjata di Lebanon yang 
dapat  diterima oleh Hizbullah, 
bersamaan dengan gencatan senjata di 
Gaza. 

 Ia melakukan perjalanan ke ibu 
kota Suriah melalui jalur udara setelah 
Lebanon mengatakan serangan udara 
Israel pada Jumat telah memutuskan 
jalan raya internasional utama yang 
menghubungkan kedua negara. Israel 
mengatakan,  serangan tersebut 
bertujuan untuk mencegah aliran 
senjata ke Hizbullah dari 
negara tetangga Suriah.

 Iran telah menjadi sekutu setia 
Assad selama perang saudara yang 
m e l e t u s  p a d a  2 0 1 1  s e t e l a h 
penindasan protes anti-pemerintah. 

 Sebelumnya pada Sabtu, mengutip 
p e r n y a t a a n  A s s a d ,  K a n t o r 
Kepresidenan Suriah mengatakan, 
s e ra n g a n  r u d a l  I ra n  ke  I s ra e l 
merupakan respons yang kuat dan 
memberi pelajaran kepada entitas 
Israel. 

Sementara, Israel memperkuat 
pasukannya pada Sabtu (5/10/2024) 
menjelang peringatan serangan 
Hamas pada 7 Oktober. Seorang 
pejabat militer menyebutkan bahwa 
negara tersebut sedang bersiap untuk 
membalas serangan rudal Iran yang 
baru-baru ini terjadi.

Kesiapsiagaan itu muncul saat 
perang Israel  dan Hizbullah di 
Lebanon semakin memanas. Kepala 
militer Letnan Jenderal Herzi Halevi 
mengatakan Hizbullah akan diserang 
"tanpa konsesi atau jeda".

Menjelang peringatan setahun 
serangan Hamas pada 7 Oktober, juru 
bicara militer Laksamana Muda Daniel 
Hagari mengatakan, "Kami telah 
memperkuat pasukan kami untuk 
mengantisipasi hari tersebut," karena 
kemungkinan adanya "serangan di 
garis depan."(rtr,afp,ist/dya)

Israel Vs Hizbullah Meruncing, 

116 WNI Masih di Lebanon

Pasukan	Pertahanan	Israel	mengakui	rudal	Iran	menghantam	dua	pangkalan	udara,	namun	pesawat	dan	

kemampuan	angkatan	udara	Israel	tidak	mengalami	kerusakan,	kata	juru	bicara	IDF.(X@Sputnik)


